
Zweifel und Freude 
Oster-Gottesdienst / Auferstehung / Lukas 24,35–53 

  

Ei, Lamm oder Fisch? 

Meine Frage, was zuerst war, das Osterei, das Osterlamm oder der 
Osterfisch, ist nicht ganz einfach zu beantworten. Das Passalamm 
war sicher zuerst - aber wann hat man begonnen, Jesus als 
Osterlamm zu feiern? Wir können aber beantworten, was von 
Jesus als erstes gegessen wurde, nachdem er auferstanden ist: 
Fisch (und Brot).  

Wie der Fisch Glauben weckte: Biblestory Lukas 24,35-53 

Lukas 24,38.41.52 (NLB) 

»Warum fürchtet ihr euch so?«, fragte er. »Warum zweifelt ihr, wer 
ich bin?  

Noch immer standen sie voller Zweifel und Freude da. Er fragte 
sie: »Habt ihr etwas zu essen da?«  

Sie beteten ihn an und kehrten danach voll großer Freude nach 
Jerusalem zurück. 

Zweifel ist der Weg zum Glauben 
Du denkst, dass Zweifel ein Problem ist? Nein, Zweifel ist einfach, 
dass man sich da zwei Dinge am Überlegen ist.  

Wenn du zweifelst, ist das immer ein Zeichen dafür, dass etwas 
Neues in dein Leben kommt und du nicht mehr sicher bist, ob du 
bisher die volle Wahrheit gekannt hast. Zweifel kann dich immer in 
zwei Richtungen bringen.  

Darum ermutige ich dich: lauf nicht davon, wenn der Zweifel 
kommt. Er kann dir helfen, den Glauben zu entdecken. Jesus zu 
erkennen.  

Zweifel ist die Ameise in der Hose des Glaubens. John Ortberg 

Begegne dem Zweifel mit Mut, Lernbereitschaft und Lobpreis. 
Martin Schleske 

Ich glaube an die Sonne, auch wenn sie nicht scheint. Ich glaube 
an die Liebe, auch wenn ich sie nicht fühle. Ich glaube an Gott, 
auch wenn er schweigt. Inschrift im Warschauer Ghetto 

Was machen wir also, wenn der Zweifel anklopft? Wenn der Zweifel 
anklopft, lass ich ihn rein und bitte ihn, sich in die Ecke zu setzen. 
Dann mache ich weiter, wie wenn er nicht hier wäre. Da wird es 
ihm langweilig und er geht von selbst wieder.  

Der Fisch bringt die Wende 
Jetzt ist klar: Jesus ist tatsächlich physisch-körperlich auferstanden. 
Das hier ist echt! Nicht nur vom Hörensagen. Nicht nur eine Vision. 
Greifbar real. Der Fisch bringt die Wende.  

Wurde deswegen der Fisch zum Erkennungszeichen der ersten 
Christen? Ich weiss es nicht. Aber der Fisch hatte für sie diese 
Bedeutung: Jesus Christus, Gottes Sohn, Retter. Die griechischen 
Anfangsbuchstaben davon geben das griechische Wort für Fisch 
(Ichthys).  

Der Fisch bedeutet “Jesus Christus, Gottes Sohn, Retter”: Jesus ist 
der Messias, der von Gott Gesalbte und Gesegnete - und er salbt 
und segnet auch uns. Jesus ist der Sohn Gottes - und er macht 
auch uns zu Gottes Kindern. Jesus ist der Retter - und er sendet 
auch uns, eine gute Nachricht für unsere Mitmenschen zu sein.  

Was wäre, wenn... 

… dich Zweifel nicht zur Verzweiflung bringen, sondern das tun,was 
sie können: Glauben wecken? Suche Jesus. Iss den Fisch.  

Vertiefung 

• Was sagt dir Jesus heute?  
• Und was machst du damit?  
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